

SE SUSCRIBE  
En Cartagena, despacho de don Liberato Montells. En provincia correspondencia á A. Saavedra.

PRECIOS DE SUSCRICION  
En Cartagena un mes, 2 pesetas; trimestre 6 id. y provincias 7'50. Anuncios y comunicados á precios convencionales.

AÑO XXIV.—NÚM. 6831

VIERNES 21 MAYO DE 1884.

REDACCION, MAYOR 24.

## ¿QUÉ SERÁ ELLO?

Refiere *El Imparcial* que por el doctor Tanguet se están verificando en París y en una jóven por él asistida fenómenos de tal naturaleza que hacen esperar por los estudios verificados á presencia de tales actos, que el hipnotismo, esa especie de magnetismo de ultratumba entre pronuncia el dominio de la patología.

Se refiere de una jóven que queda poseída del sueño magnético, ejerciendo más ó menos presión sobre su séptima vértebra cervical. Que en tal estado vé su imagen reflejada en un cartón cual si fuese un espejo. Que predice de un modo fijo su próximo sueño y que hasta cuando en dicho estado se la ordena dormirse al siguiente día á tal hora y en determinado lugar, lo ejecuta, aun en contra de su voluntad.

¿Será ello cierto? La duda penetra en nuestra mente, pero ¿que importa? ¿caso la voluntad de todos los que esta tierra poblamos ha podido impedir que la verdad se imponga y se deseche el error? Lo que haya de ser, será siempre.

El suelto de *El Imparcial*, seguido de la insignificancia que ante nuestra razón tiene la duda que sentimos en lo que al esclarecimiento del hecho se refiere, nos ha inspirado la idea de hacer público otro hecho extraordinario que aquí, en nuestro campo se está verificando y acerca del cual llamamos la atención de cuantos aman la ciencia, ó mejor dicho, la verdad.

Hace unos ocho meses que recorriendo con frecuencia el camino de Mazarrón, oímos en ocasiones diferentes y á muchas y distintas personas, referir el notabilísimo suceso de que una niña, llamada María Cañabate, de once años de edad, domiciliada en las casas llamadas del Beal, piraje de Las Paas, á dos leguas de esta plaza, dejó de alimentarse el día 29 de Junio del año último, sin que desde entonces haya penetrado en su estómago sustancia alguna; y cesando por consiguiente todas las demás funciones de la nutrición. Que solo por complacer á sus padres, pobres jornaleros y á instancia de las personas que la visitan suele masticar algo de pan, arrojándole de la boca, sin aumento de humedad.

Que no puede caminar sola como lo sea con auxilio de las manos sobre el suelo; pero que si lo hace de pié y á considerables distancias, con solo apoyar sus dedos sobre otra niña, hermanita suya, que contará unos cinco años de edad.

Este relato principiámos á oír allá por el mes de agosto, y se nos viene repitiendo una y otra vez por aquellos habitantes, cada día más poseídos de que el hecho es indubitable hasta el punto que, desechado el indiferentismo que por ello sentimos desde el principio, nos personamos el sábado último, á los diez meses de oír relatar tan extraño fenómeno,

ante la protagonista del mismo y en su propio domicilio.

Constitución raquítica, tez demacrada, mirada penetrante, aunque reflejando en ella el inocente mirar de los once años y algo como de resignación cuando sus párpados se entre-abren para mirar á quien la interroga. Tales es el carácter físico que tal niña presenta.

Preguntados ella y su familia por lo que á lo que describimos se refiere, ni ella ni nadie dá una explicación satisfactoria. Solo sí, que dejó de comer y beber el día de san Pedro, en convalecencia de una pequeña enfermedad que sufrió, y que desde entonces, continúa en idéntico estado, sin saber á que atribuirlo. No siente apetito; ántes bien repugnancia, y no se observa decaimiento en su naturaleza. No desea morir.

Prevenidos siempre en contra de la mistificación indispensable en casos parecidos, á todos hemos preguntado si *había algun milagro*; y todos nos contestan negativamente, despues de referirnos repetidos casos de enfermos que cerca de ella van inútilmente en busca de la salud. Hemos indagado por si acaso hubiere algun lucro en este asunto, y nada hemos llegado á descubrir. Cien preguntas hemos hecho á la paciente, á su familia y sus convecinos, artificiosas las más, en busca de una contradicción en lo que se refiere á la historia de este asunto y nada hemos hallado.

¿Qué es ello pues?

Bien quisieramos dejar satisfechos á nuestros lectores, porque ello sería buena prueba de que poseíamos la verdad del hecho; pero no sucede tal y considerándolo digno que se fije en él la atención, porque así interesa á todos nos permitimos, para concluir, reducirlo á los tres extremos siguientes:

¿Hay mistificación, engaño, burla, lucro? A la autoridad cumple el indagarlo, tanto más tratándose de un hecho público y aceptado por verdadero, entre gentes faltas de ilustración; y porque no debe dejarse impune el abuso que verificarse pudiera en una inocente niña, débil, pobre y enfermiza.

¿Es un hecho patológico? ¿Habríamos de aceptar que un ser humano pueda vivir sin comer ni beber durante diez meses? Fenomenal sería el caso y digno por consiguiente de la atención de nuestra Academia Médico-Quirúrgica. La medicina legal del doctor Mata y sucesos mil que registra la historia del saber, nos dicen que hechos que hoy son del dominio absoluto de la ciencia, se los bautizó al nacer con los nombres de locuras y extravagancias.

Abrigamos la creencia de que el problema planteado ha de hallar solución en cualquiera de los dos medios indicados; porque de no ser así; de convencernos que no es ni lo uno ni lo otro, forzosamente tendremos que recurrir á un tercer extremo, y esto ya sería un poco más duro de

tar; porque evidenciado que ni en la mistificación, ni en un caso patológico, fuerza será preguntarnos. ¿Qué en la psicología en donde hallar nuestra equis desahogada así fuera obligados nos veríamos á extender patentes de corrección á tanto loco como por el mundo encontramos, bien inofensivos ó no, que fundan su mayor placer en extasiarse ante la fantástica de las mesas giratorias.

¿Tendremos el *eureka* para el caso referido?

C. P. L.

## CRONICA.

El miércoles se efectuó en la sociedad lírico dramática «Antigua Monroy» la función anunciada. Se puso en escena el precioso drama de Echegaray «El gran galeoto», que obtuvo una regular representación y en la que merecieron los muchos aplausos que les tributó el público, los Sres. Avila y Valentin.

Terminó la velada, que se pasó agradablemente, con la preciosa comedia «Robo y envenenamiento», que agradó mucho al auditorio, el que aplaudió á todos los que en el desempeño de la comedia tomaron parte.

Al beneficio del popular clown Pichel, acudió anoche numerosa concurrencia al Teatro-circo; los trabajos presentados por la compañía, gustaron mucho y fueron aplaudidos los artistas que los ejecutaron; especialmente las Srtas. Virginia y Elvira, y los Sres. Mauricio, hermanos Teresa en la notable «percha á tres»; hermanos Puliti, esta noche tendrá efecto una variada función, en la que se hará por primera vez la pantomima titulada «Una casa en venta» en la que tomarán parte casi todos los artistas de la compañía.

El sábado tendrá lugar el beneficio de los aplaudidos clowns, hermanos Puliti.

Es opinión de personas peritas que la catástrofe del puente de Alcudia debe atribuirse al mal estado de la obra, y á un tanto de descuido en los encargados de vigilarla.

El citado puente, de antiguo, se aseguraba no ofrecía todas las garantías de seguridad necesarias.

A esto se agrega la cristalización del hierro de los tramos y consecuencia por la frecuente vibración del paso de los trenes produce se tenderá sin esfuerzo la ruptura por lo tanto la terrible catástrofe ocurrida que se nos resiste atribuir á ningún partido político, en último resultado ninguna culpabilidad sacaba de ella.

El 27 de Mayo próximo venidero, tendrá efecto ante la Junta de Obras del Puerto de Huelva, la su basta para la ejecución del dragado del rio Odiel entre la *confrontación de Huelva y la Isleta del Prado*, cuyo presupuesto de contrata asciende á 1.751.600 pesetas.

Dice un periódico de Valencia, que se halla gravemente enfermo en aquella capital, el Sr. Marqués de Campos.

La actividad creciente que se viene advirtiendo en Alemania para botar al agua nuevos buques de guerra, que hagan de las escuadras del imperio poderosas rivales de las británicas, sus constantes trabajos por aumentar su preponderancia marítima; la fortificación de sus litorales del Norte, y sus tendencias á empresas coloniales preocupan no poco en el presente la atención europea.

Consijos de la *Higiene* para la semana.

«La mayor actividad que en todos los organismos se desarrolla y manifiesta en la época presente, indica la conveniencia de que los individuos sanguíneos, predispuestos á congestiones, tengan moderación en su régimen alimenticio.

En los niños y personas delicadas debe aprovecharse este tiempo para regenerar sus órganos y funciones con el ejercicio y la alimentación nutritiva, pero poco cargada de sustancias grasas.

Presérvanse los ancianos de la humedad cuanto les sea posible, y no se acuesten hasta llevar bastante adelantado el trabajo digestivo de la última comida que hicieron en el día.

Se considera como cosa hecha para el próximo presupuesto, el aumento de sueldos al cuerpo perical de Aduanas, suprimiéndose en cambio la participación en las multas impuestas por faltas á las ordenanzas.

Por derrumbamiento de un antiguo castillo de la villa de Somacen, se han hundido seis casas, quedando en mal estado otras diez.

No han ocurrido desgracias personales.

Aun queda en pié la parte Sur del castillo, que amenaza inmediata ruina.

La derrumbada ha sido la parte del Norte.

Con el Sr. Pedreño marchó ayer á Madrid el Alcalde de esta ciudad Sr. Madrid Tornamira.

Regresará mañana sábado.

Esta mañana temprano, los agentes de la autoridad, han arrancado algunos pasquines manuscritos, que se habían colocado, no se sabe por quien, debajo del bando del delegado del Gobierno, en esta ciudad, en que daba cuenta de la destrucción de las partidas levantadas.

Ignoramos lo que decían los pasquines arrancados.

Aún no está decidido, si será el día siete ó el catorce, en el que se verificará la inauguración de la línea férrea de Zeneta á Alicante.

Hay empeño en que coincida con las fiestas de Saavedra Fajardo.

La animación en Murcia para las citadas fiestas, no es, hasta ahora, grande.